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https://www.100test.com/kao_ti2020/642/2021_2022__E5_93_A5_

E6_B7_B7_E7_9A_84_E4_c71_642634.htm “上大学看学校，考

研究生看导师，读EMBA看同学”，读EMBA不是为了学历，

而是为了进入上层圈子，这样的概念已经深刻的植入了人们

的脑海中，校友网络开始成为各大高校EMBA的“卖点”。

因此，社会上有人质疑，EMBA究竟是在办教育，还是在举

办富人俱乐部？也有人发表了“EMBA同学也是生产力”的

高论。那么，星城名流究竟为何扎堆报读EMBA？ EMBA同学

三杯酒后 成合作伙伴 “在没有参加EMBA学习前，这样的投

资肯定需要很长时间才能拍板。”说起投资5000万成立百世

窖酒业公司，董事长夏超玉很激动，从2009年初提出初步构

想，到2009年11月公司正式上市，短短7个月时间，因为同在

华中科技大学EMBA二班学习，4个素不相识的人三杯酒下来

就成了合作伙伴。 “读EMBA不纯粹是为了学东西，更多的

是希望可以积累人脉关系。”夏超玉说，因为大家来自不同

的行业和不同体制的企业，不同的经历和相同的困惑使交流

显得更富有收获，这样的交流，搭建了一个很好的知识分享

平台，不仅能带来观念上的碰撞，也将碰撞出更多合作的火

花，产生直接的效益。 八成人报名主要“看同学” 华中科技

大学湖南教学中心、汉硕管理学院院长助理罗赛告诉记者，

自从EMBA课程登陆湖南以来，目前已有千余人获得EMBA学

位，在汉硕咨询EMBA课程的学员，近8成会在报名前，详细

询问报读的同班同学背景；大部分人在被问到学习目的时，

把“以学会友”放在了首位；其中更有10%的人明确表示，



学习的主要目的是为了获得更多的人力资源和商机。“目前

，在我们这就读EMBA的大部分都是政府和企业的高层，拥

有多年的管理工作经历。”罗赛说，由于本身就是高层管理

人员，拥有很多资源，因此，寻找投融资机会就成了提升个

人理论知识外的另外一个重要目的。 专家建议 应做到 学习和

人脉经营两不误 针对中国现今许多EMBA项目越来越向“财

富俱乐部”靠拢，而非商务研究课堂的怪现状，名牌大学营

销管理研究所所长、EMBA导师周文辉说，人脉关系作为一

种不可触摸的新型生产力，需要付出很多精力和财力，学员

不应盲目追求人脉积累而应在学习过程中充分交流，才能达

到学习和人脉积累两不误的双重收获。 华中科技大学湖南教

学中心主任、汉硕管理学院副院长易伟认为，整合人脉圈子

很重要，但仍需要注意火候，人脉关系是水到渠成的。

100Test 下载频道开通，各类考试题目直接下载。详细请访问

www.100test.com 


